

2. LOS CONDICIONANTES DEL PASO AL PERÍODO DEFINITIVO (1968-1969)

El título de este capítulo se justifica por la importancia que los años 1968 y 1969 tuvieron en el desarrollo posterior de la PAC.

En primer lugar, las posturas racionalizadoras de la PAC fueron derrotadas al no prosperar el Plan Mansholt. En segundo lugar, la aprobación en la cumbre de Jefes de Estado y Presidentes de Gobierno de la Haya del establecimiento de recursos propios para la PAC fue un reconocimiento de la importancia que tenía el sector agrario en el presupuesto comunitario. Por último en 1969, la devaluación del franco francés y la revaluación del marco alemán introdujeron una nueva variable que influiría posteriormente en la ruptura del principio de unidad de mercado y sería utilizada de forma proteccionista.

La PAC comenzaba así la década de los setenta, con un sistema de recursos propios que le otorgaban más autonomía, reforzada frente a cualquier revisión de su cuadro proteccionista y consiguiendo un cierto alejamiento del sector agrario de las inestabilidades monetarias.